

viva

campo de gibraltar

vivacampodegibraltar.es

Actualidad | España

Sin perdón

El candidato de Bildu sigue sin calificar a ETA de terrorista P6



JUSTICIA La Comisión Permanente del Consejo General del Poder Judicial analiza las opciones para combatir al narcotráfico en la comarca P2

Planean unificar partidos judiciales y crear otra sección de la Audiencia

ALGECIRAS El informe de Inspección propone una novena sección, la segunda en la ciudad, pero sólo para casos penales, ante la elevada carga de trabajo **UNIFICACIÓN** Algeciras, La Línea y San Roque pasarían a ser un único partido judicial **APOYO** Ayer se aprobó reforzar la jurisdicción penal de los órganos judiciales de La Línea



Visita chilena a la dársena

Una delegación de profesionales chilenos, en una misión de innovación impulsada por la Cámara de Comercio, visitó ayer la dársena algecireña. El país andino es el décimo tercer socio comercial del Puerto P3

Sanz, convencido de que el hidrógeno verde será una “revolución”

El consejero de Presidencia, Antonio Sanz, defendió ayer que la industria vinculada al hidrógeno verde va a suponer una “revolución” para Andalucía, y en especial para la provincia P5



Ayuntamiento y Junta destinan 21,7 millones a San José Artesano

El Ayuntamiento de Algeciras y la Junta han destinado hasta ahora 21,7 millones de euros a mejoras en el barrio de San José Artesano en favor de sus infraestructuras y equipamientos P3

Sumario

Acerinox El CARL ofrece tres vías de negociación

El comité apuesta por “no correr” para asegurar los avances P4

La Línea El PGOU, activo para inversores gibraltareños

Tribunales Seis años de cárcel por violar a su novia P4



Campo de Gibraltar

El PP recuerda los 21 millones de inversión en San José Artesano
P3



Acerinox y Comité siguen avanzando hacia el entendimiento
P4

JUSTICIA La Comisión Permanente del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) analiza la capacidad para combatir el narco en la provincia

Unificar partidos judiciales y otra sección de la Audiencia, soluciones para Algeciras

AUDIENCIA El informe de Inspección citado por el CGPJ propone la Sección IX, solo penal, la segunda en Algeciras

UNIFICACIÓN Los partidos judiciales de Algeciras, La Línea y San Roque funcionarían como uno único

JUNTA Nieto garantiza los refuerzos necesarios para que esa unificación propuesta pueda ser una realidad

Juanlu Reyes

ALGECIRAS | Un informe del Servicio de Inspección sobre la situación en los partidos judiciales de Barbate, La Línea de la Concepción y Sanlúcar de Barrameda, en Cádiz, y los de Ayamonte y Moguer, en Huelva, como los más afectados por las causas de narcotráfico en Andalucía, propone la unificación de los tres partidos judiciales del Campo de Gibraltar (Algeciras, La Línea y San Roque) en uno solo y la creación de una nueva sección (la novena) de la Audiencia Provincial, de carácter solo penal, para Algeciras.

Además, el informe propone adoptar medidas de refuerzo extraordinarias, como la aprobada ayer mismo por el Consejo para los juzgados de Barbate, reforzando su jurisdicción penal, en los órganos judiciales de este partido y de los de La Línea de la Concepción, Sanlúcar de Barrameda, Ayamonte y Moguer.

Audiencia

La Inspección advierte de "la elevada carga de trabajo" que soporta la Sección Séptima, con sede en Algeciras, que fue



La sede actual de la Sección algecireña de la Audiencia Provincial en Algeciras, en el edificio judicial de la avenida Virgen del Carmen. VIVA CG

del 133% en 2022 y del 120% en 2023, y añade que, pese al elevando rendimiento de sus magistrados (116% en 2022 y 100% en 2023), no se logra absorber la entrada de asuntos, acumulando pendencia e incrementando el tiempo de res-

puesta. Se propone por ello crear una nueva sección en la Audiencia Provincial de Cádiz, la número nueve, con sede en Algeciras y especializada en el orden penal.

El consejero de Justicia, Administración Local y Función

Pública de la Junta de Andalucía, José Antonio Nieto, añadió que se "apuesta por algo" que también habían defendido desde su departamento, como es "la unificación de recursos" y "que se integren varios partidos judiciales en un

mismo tribunal de instancia para luchar contra ese problema particular y concreto que se tiene en el Campo de Gibraltar, y que debemos abordar entre todos juntos".

Nieto quiso dejar claro que "esa buena noticia también va

El Apunte

Plus en jurisdicción penal para Barbate

La Comisión Permanente del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) acordó ayer reforzar la jurisdicción penal como medida de apoyo para los Juzgados de Primera Instancia e Instrucción 1 y 2 de Barbate, consistente en la adscripción de la jueza sustituta María Eulalia Chanfreut. De esta manera se refuerzan estos órganos, donde se instruye la causa por la muerte de dos guardias civiles embestidos por una narcolancha el pasado 9 de febrero, y agilizar el trámite de las macrocausas que en ellos se investigan.

a contar con el apoyo de la Consejería de Justicia, con los refuerzos que sean necesarios para transmitirle a todos los vecinos del Campo de Gibraltar y de Barbate que la Junta está con ellos, que creemos en la justicia ágil".

¡PARTICIPA Y OPINA!
¡Juntos elaboramos la Estrategia de Desarrollo Local Leader 2023-2027!

¡El Litoral de la Janda y Los Alcornocales cuentan contigo!

<https://www.jandalcornocales.com/participa/participacion/>



Campo de Gibraltar Algeciras

BARRIADAS Inversiones recientes

21 millones de Consistorio y Junta en San José Artesano

OBRAS 6 millones en rehabilitación y 'La Playa de mi Barrio', destacadas

Viva CG

ALGECIRAS | El vicesecretario de Participación Ciudadana del Partido Popular de Algeciras, Jorge Juliá, destacó ayer que desde 2019 y hasta ahora, el Ayuntamiento y la Junta de Andalucía han invertido en el barrio de San José Artesano la cantidad de 21.712.602,61 euros en actuaciones que han tenido como objetivo mejorar las infraestructuras y equipamientos de esta zona.

Juliá destaca que este montante ha contemplado intervenciones como la realización del proyecto La Playa de mi barrio (1.922.445,11 euros); la remodelación de la Avenida de España, recientemente finalizada, a través de la inversión de 746.676,44 euros, a los que se deben añadir los 130.432 euros correspondientes al asfaltado de su primer tramo, o el asfaltado de los accesos al estadio municipal de atletismo Enrique Talavera (43.000 euros), Avenida de Bruselas (65.000 euros), Avenida de Irlanda (30.000 euros) y el segundo tramo de la Avenida de

España, con 58.000 euros.

Por su parte, la Delegación de Alumbrado del Ayuntamiento ha invertido 378.000 euros para instalar nueve cuadros de alumbrado, 209 soportes y 480 puntos de luz.

En lo que se refiere a Deportes, la inversión destinada al barrio ha sido de 1.195.082,63 euros, contemplando el recubrimiento sintético de las pistas de atletismo y la reforma de sus vestuarios, la sustitución del cerramiento de la pista de fútbol sala, la reparación de su jaula de lanzamiento y la conversión a césped artificial del campo de fútbol Ignacio Villaverde. Además, Emalgesa ha destinado a distintas obras, incluyendo las nuevas infraestructuras de la Avenida de Irlanda, un montante global de más de 3.200.000 euros.

El PP menciona los 6.344.791,80 euros que la Junta va a invertir en el programa de rehabilitación del barrio. Esta inversión se está realizando coordinada con la A VV de San José Artesano, Vivienda, Urbanismo y Participación.

BARRIADAS



PSOE VISITA SAN JOSÉ ARTESANO. El PSOE de Algeciras se hizo eco ayer de quejas de la asociación de vecinos de San José Artesano por las obras realizadas en su barriada, que califican de "chapuzas", especialmente las que tienen que ver con problemas de accesibilidad en sus aceras. **VIVA CG**

BAHÍA Una delegación chilena visita la dársena algecireña



El presidente de la APBA, Gerardo Landaluce; y el coordinador de Desarrollo Portuario chileno, David Medrano.

Chile, socio número 13 del Puerto en tráfico de contenedores

ALGECIRAS | Una delegación de profesionales chilenos de puertos como San Antonio, Antofagasta, Talcahuano e Iquique, que participan en la Misión de Innovación en Gestión y Desarrollo Portuario organizada por la Cámara de Comercio de España en Chile, en colaboración con Prochile, ha efectuado una visita al puerto de Algeciras.

El país andino es en la actualidad el décimo tercer socio comercial del Puerto de Algeciras en tráfico de contenedores, creciendo un 28% en el último año; mientras que en tráfico refrigerado, asciende hasta el 5º lugar con un crecimiento en 2023 de hasta el 88% en importación, y el 47% en exportación. Mantiene un transit time de

La delegación chilena visita las instalaciones del Puerto y también la Cámara de Comercio del Campo de Gibraltar

23 días con el Puerto de San Antonio vía Cartagena de Indias, siendo la uva, el aguacate, la manzana, o el cobre, los productos que engrosan el volumen de importaciones.

Encabezados por el coordinador de Desarrollo Portuario del Ministerio de Transportes y telecomunicaciones, David Medrano, la iniciativa tiene como objetivo el intercambio de conocimiento técnico, el fortalecimiento de re-

laciones institucionales y explorar las posibilidades de colaboración y contactos comerciales.

La jornada comenzó en la sede de la APBA con una reunión con su presidente, Gerardo Landaluce. Posteriormente, se han desplazado hasta la terminal de contenedores de APM. También han conocido la zona de inspección del Puerto con la visita al Puesto de Control Fronterizo y a las instalaciones del escáner de contenedores CSI.

El miércoles, asistieron a una jornada técnica en la Cámara de Comercio con miembros de la corporación y empresas del sector marítimo-portuario con el objetivo de promover lazos de cooperación.

Breves

ASUNTOS SOCIALES Policía Autonómica actúa con 26 menores

■ El Grupo Operativo de Algeciras de la Unidad de la Policía Nacional adscrita a la Comunidad Autónoma de Andalucía en la provincia de Cádiz colaboró en 2023 con el Servicio de Protección de Menores de la Junta dando como resultado la retirada de su entorno familiar de 26 menores que se encontraban en grave situación de desprotección, informó el ente autonómico.

BAHÍA

Sancionan a Sasemar al incumplir convenio

■ La inspección de Trabajo ha dado la razón a los sindicatos CCOO, CSIF y SSM en su denuncia a Sasemar por incumplimiento del convenio para el personal de tierra de la Sociedad de Salvamento y Seguridad Marítima. CCOO señaló que en los últimos meses varios turnos de guardia en Tarifa y Algeciras quedaron cubiertos con menos personal del mínimo establecido.

MUNICIPAL

Corte de agua en varias calles por una avería

■ Al cierre de esta edición, Emalgesa estaba pendiente de informar sobre la resolución de una avería entre las pistas de atletismo del Estadio Enrique Talavera y el IES Torre Almirante. En consecuencia, se procedió al corte del suministro en la zona, además del Paseo de la Cornisa y la avenida Irlanda en San José Artesano, y la zona de Rinconillo Playa.

EDUCACIÓN Incidente con una grúa de la obra cerca del colegio Los Alcornocales

Cambian la entrada a un colegio por seguridad

J.R. / ALGECIRAS | El Ayuntamiento de Algeciras ha modificado la vía de entrada y salida del CEPR Los Alcornocales tras un incidente con una grúa que ha obligado a deshabilitar el acceso principal por cuestiones de seguridad.

Tras perder uno de sus apoyos una grúa de la obra en el muro del centro, el Ayuntamiento de Algeciras

ha mantenido una reunión de urgencia con la dirección del colegio y se ha acordado cambiar el acceso al centro educativo, hasta nueva orden, al existente en la calle Sierra de Guadarrama, tal y como ocurrió el curso pasado, poniendo el Consistorio todos los medios necesarios para que la entrada y salida al colegio se realice de manera segura.



La grúa, semivolcada en las obras del muro del colegio. **VCG**

Campo de Gibraltar

LOS BARRIOS **Conflicto laboral de Acerinox**

El CARL plantea tres vías para seguir negociando

CAUTELA El comité de huelga apuesta por “no correr” en un escenario donde las posturas se mueven más despacio



El comité de huelga de Acerinox, la pasada semana en el Parlamento de Andalucía. EP

David Fernández Vega

LOS BARRIOS | El conflicto laboral de la plantilla de Acerinox en Los Barrios, que se acerca a los dos meses y medio de paro, está en una fase importante para su posible desenlace con un nuevo convenio laboral en la que los pasos son más cortos.

Este jueves, comité de huelga y empresa volvieron a verse las caras en las oficinas de mediación del CARL en Jerez en un encuentro que comenzó a las 12:00 y acabó pasadas las 21:00. Una jornada maratónica que superó a la del día anterior en cuanto a duración.

Al revés que en el encuentro del miércoles, parece que los avances son más

lentos por ambas partes ya que, como destacó el portavoz del comité de huelga, José Antonio Gómez Valencia, al término de la reunión, “en este punto, tras dos meses y medio, las posturas son más difíciles de mover”.

Según Gómez Valencia, los trabajadores del CARL les han propuesto tres vías distintas para poder seguir avanzando en los próximos encuentros de la negociación.

Aunque desde el comité de huelga no han querido revelar, ni siquiera al resto de la plantilla, cuáles son las vías, este viernes tendrán una reunión en la que decidirán cuál será el camino que sigan los repre-

sentantes de los trabajadores en las próximas semanas.

Sea cual sea la vía por la que apuesten desde el comité, el objetivo es el de desbloquear la negociación y conseguir el ansiado convenio colectivo que, aunque vienen tratando de negociar con Acerinox desde hace más de un año, les hizo decidir iniciar una huelga indefinida que, dos meses y medio después, parece no tener fin.

Mientras tanto, la plantilla sigue cumpliendo con sus turnos a las puertas de la factoría para ratificar su compromiso de mejorar sus condiciones de trabajo de una vez por todas.

LA LÍNEA **Presentación del plan**

Franco busca inversión gibraltareña a través del PGOU

El alcalde considera este acto una primera toma de contacto muy importante y confía en que haya más

LA LÍNEA | El alcalde de La Línea, Juan Franco, presentó ayer en Gibraltar, acompañado por el concejal de Urbanismo, Daniel Martínez, el Plan General de Ordenación Urbánística (PGOU) de la ciudad ante un foro empresarial.

Durante la intervención, en inglés, Franco desglosó las líneas generales del nuevo PGOU, los proyectos en los que trabaja el equipo de gobierno local y la necesidad de inversión privada para que salgan adelante.

Organizado por la inmobiliaria Our Town Properties, la presentación se ha celebrado

en la sede de Hassans International Law Firm con asistencia de abogados y representantes de fondos de inversión, bancos e inmobiliarias. Durante la exposición se les ha informado del estado de la tramitación del PGOU a día de hoy, las diferencias con los procedimientos de tramitación en el entorno anglosajón y gibraltareño, además de las posibilidades que ofrece la ciudad a inversores privados para poder desarrollar los proyectos impulsados por el Ayuntamiento.

El regidor considera que el acto ha sido “una primera toma de contacto muy importante” y confía en que sea la primera de otras muchas “pues va a contribuir a que La Línea siga sonando en estos foros que son de mucho interés para la generación de puestos de trabajo en la ciudad”.

LA LÍNEA **Tribunal Superior de Andalucía**

Ratificados seis años de cárcel por violar a su novia

LA LÍNEA | El Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA) ha ratificado la sentencia de la Audiencia Provincial de Cádiz que condena a un hombre a seis años de prisión por violar en su casa a la que hasta ese momento era su novia en Línea. Según la sentencia, los hechos se produjeron

en enero de 2020 cuando la pareja, que mantenía una relación desde hacía siete meses, salieron a cenar para celebrar el cumpleaños de ella. Posteriormente, fueron para ver una película a casa de él, que tras proponerle mantener relaciones, ante la negativa de ella, terminó violándola.

GIBRALTAR

Landaluce ve oscurantismo y Sanz dice que excluyen a la Junta

GIBRALTAR | El alcalde de Algeciras, José Ignacio Landaluce, criticó ayer el “oscurantismo” sobre los detalles de las negociaciones entre la Comisión Europea, Reino Unido y España en relación con Gibraltar, y ha confiado en que haya un acuerdo que beneficie a ambas partes.

En declaraciones a Canal SurTV, recogidas por Europa Press, ha indicado que los campos gibraltareños tenían que haber estado en las reuniones, y ha señalado que todo el mundo desea un acuerdo, pero “con prevención, no cualquier acuerdo”.

Apuntó que un acuerdo no puede ser “pan para hoy y hambre para mañana”: “Si se tiene que seguir negociando, que se siga negociando, pero que sea un acuerdo que favorezca a ambas partes”, dijo.

Ese acuerdo, según resaltó José Ignacio Landaluce, tiene que dar respuesta de las necesidades de los campos gibraltareños.

Por su parte, el vicesecretario de Coordinación Institucional del PP de Andalucía y consejero de la Presidencia, Interior, Diálogo Social y Simplificación Administrativa del Gobierno andaluz, Antonio Sanz, ha criticado este jueves que por parte del Ejecutivo central se “excluya a la comunidad autónoma andaluza y a los municipios del Campo de Gibraltar” de las “negociaciones” que se están produciendo en relación al Peñón.

TARIFA



COCHES ROBADOS RECUPERADOS. Guardias Civiles del Puerto de Tarifa han recuperado en la última semana cinco vehículos sustraídos cuando iban a ser embarcados con destino a Marruecos. Además, hay tres detenidos.

LOS BARRIOS **Canon de casi 12.000 euros**

Licitan la caterería y aseo del apeadero de autobuses

LOS BARRIOS | El Ayuntamiento de Los Barrios ha informado que está abierto el plazo de licitación para el arrendamiento del módulo de nueva caterería y aseo en el apeadero de autobuses de Los Barrios. El plazo de presentación de ofertas es hasta el 13 de mayo. Este inmueble cuenta con una superficie de quiosco de 17,85 m², una zona de terraza cubierta de 35,85 m², aseos y

zona de paso.

Además, según señala el pliego, el concesionario pueda solicitar autorización de veladores en la zona de fachada principal. El contrato para la explotación comercial como caterería tiene un canon estimado como base de licitación mínimo para los cuatro años de 11.935,44 euros (IVA incluido) y prorrogables otros 4 años.

SAN ROQUE



MEJORAN LA PISCINA. La Piscina Municipal está experimentando una serie de obras de mejora. El Ayuntamiento ha finalizado la reparación de la cubierta, mientras que Socoser-vis ha habilitado en la planta alta salas para gimnasia o fitness.

POLÍTICA El consejero de Presidencia lamenta que el Gobierno de Pedro Sánchez siga sin sumar en Andalucía

“Es una indecencia que Puente sólo venga a dar malas noticias”

SUMA Y SIGUE Tras el no al AVE a Huelva y a Cádiz, añade que el tercer carril de la A4 se quede en Sevilla **CRÍTICAS** Alude a la falta de apoyos por la sequía y al nulo desarrollo de la ITI en Cádiz

Abraham Ceballos

JEREZ | El consejero de Presidencia, Antonio Sanz, lamentó ayer que el Gobierno de Pedro Sánchez siga sin sumar en Andalucía, para lo que puso como ejemplos la falta de apoyos concretos en el desarrollo de infraestructuras hidráulicas para hacer frente a la sequía, el no al AVE de Huelva y de Cádiz, al tren de la Costa del Sol, o el nulo desarrollo de los fondos correspondientes al ejecutivo central para la ITI de Cádiz.

Fue, de hecho, especialmente crítico con la figura del ministro de Transportes, Oscar Puente, a quien afeó que “sólo venga a Andalucía a dar malas noticias. Es una indecencia, porque encima se divierte dándolas”, apuntó ayer en el transcurso de la entrevista ofrecida al espacio *Siente Cádiz* de 7 TV Andalucía, en el que, a los descartados proyectos de alta velocidad para Huelva y Cádiz, sumó que el proyecto del tercer carril de la A4 se quede en Sevilla. “Ni se hace el desdoble de la N-IV, pendiente entre Los Palacios y Jerez, ni el tercer carril de la autopista hasta Cádiz”, señaló.

Apuntes

La “revolución” del hidrógeno verde

■ Sanz subrayó en la entrevista que el hidrógeno verde “es para Andalucía lo que el petróleo supuso para los países productores”, y está convencido de que va a suponer una “revolución”.

La Junta y el Circuito de Jerez

■ El consejero admitió que a la Junta le “gustaría tener más capacidad de decisión” en el Circuito de Jerez e incrementar su participación en la sociedad, por lo se pone a disposición del Ayuntamiento

En este sentido, reivindicó la fortaleza del gobierno andaluz a la hora de afrontar situaciones como la de la sequía, frente a la que se van a mantener las obras proyectadas, “como si no hubiera llovido”, o el impulso concedido, por parte de la Junta, a la citada ITI de



Antonio Sanz junto a Joaquín Ladrón de Guevara, en su visita ayer a la sede de Publicaciones del Sur. VIVA

Cádiz, de la que ya han ejecutado el 90% de los fondos previstos -casi 300 millones de euros-, “sin que sepamos qué ha pasado con los fondos que tendría que haber invertido el Gobierno central en la provincia”.

De cara al verano, Sanz alu-

dió a que nos aguarda “un verano potente. La sequía no ha desaparecido, pero no tendremos que recurrir a los barcos para traer agua, gracias a las lluvias y a nuestra apuesta por las infraestructuras, y desde el punto de vista turístico vamos a seguir experimentando un

crecimiento económico destacado”, lo que incrementa asimismo las expectativas positivas de cara al cierre del ejercicio a final de año, en especial en lo relativo a la creación de empleo, donde Andalucía sigue liderando las estadísticas en lo que va de año.

SOLIDARIDAD

Las diputaciones abordan los retos de la cooperación al desarrollo

MÁLAGA. EFE | Representantes de las diputaciones de Málaga, Jaén, Córdoba, Sevilla, Huelva, Granada y Almería se reunieron ayer para abordar soluciones de forma conjunta a los retos de cooperación al desarrollo. Esta primera reunión de coordinación se celebró en la sede de la Diputación malagueña a instancias del Fondo Andaluz de Municipios para la Solidaridad Internacional (FAMSI), con la participación de representantes de las diferentes áreas con competencias en cooperación al desarrollo de las diputaciones, según informó esta entidad en un comunicado.

Se pretende dar prioridad a la identificación y análisis de los retos más apremiantes a los que se enfrentan en el contexto actual, según FAMSI; las disparidades entre los que tienen y los que no tienen, la influencia de los efectos del cambio climático, que se suma a los efectos producidos por el covid, las guerras y conflictos, muchos de ellos olvidados...

Ante este contexto, las políticas de cooperación y solidaridad se hacen más necesarias que nunca, sostiene el Fondo Andaluz de Municipios para la Solidaridad Internacional.

Feria de Abril 2024

7tvandalucia.es

¡Ganas de Feria!

Programación Especial

desde el Real de los Remedios

EN DIRECTO a partir de las **14:30** horas.

Presentado por **Moisés Ruz**

GOBIERNO El Ejecutivo aprobó en el último consejo una inyección de más de 1.129 millones

Robles defiende firme la inversión en defensa frente a la oposición de Sumar

JUSTIFICACIÓN Dice que busca reforzar su capacidad de disuasión en un contexto marcado por la amenaza rusa y la escalada en Oriente Próximo

MADRID. EFE | La ministra de Defensa, Margarita Robles, defendió ayer de manera firme la inversión en defensa, que dijo es "invertir en paz con mayúsculas" frente a la oposición de Sumar, el socio de Gobierno, a que se incrementa el gasto en material militar.

Pese a las reticencias de este partido y de unos presupuestos prorrogados, el Gobierno tiene claro que España debe reforzar su capacidad de disuasión en un contexto geopolítico complicado marcado por la amenaza rusa y la escalada de tensión en Oriente Próximo y, por ello, su objetivo es seguir invirtiendo en defensa.

Ayer mismo, el Ejecutivo dio un paso en esa dirección al aprobar una inyección de más de 1.129 millones de euros para reforzar de forma "urgente" las capacidades militares e incrementar la reserva estratégica, lo que justificó por el "contexto de volatilidad, incertidumbre e inestabilidad" que se vive a nivel internacional.

La fórmula elegida fue un acuerdo marco para el suministro de sistemas de armamento, munición y equipamiento militar sin especificar qué tipo de material se va adquirir con ese montante.

Un acuerdo al que los representantes de Sumar en el Gobierno se opusieron en la reunión del Consejo de Ministros, según fuentes de la



La ministra de Defensa, Margarita Robles. EFE / JAVIER LIZÓN

Vicepresidencia Segunda, si bien evitaron criticar públicamente la decisión. "Cuando yo oigo algunas veces a gente decir queremos la paz, naturalmente los que invertimos en defensa lo hacemos porque creemos firmemente en la paz. Y eso hay que decirlo claramente y sin complejos", señaló la ministra de Defensa durante su intervención en el foro *Wake up*

Spain, organizado por El Español.

La aprobación de esa partida de más de 1.100 millones llega después de que el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ratificara ante el pleno del Congreso, el pasado día 10, su apuesta por aumentar la inversión en materia de defensa para tener más capacidad de disuasión.

Una declaración de inten-

ciones de Sánchez que elevó la tensión con Sumar, cuyo portavoz parlamentario, Iñigo Errejón, le pidió suspender el compromiso de aumentar el gasto militar hasta el 2 % del PIB en 2029. Al igual que Sánchez, la política de disuasión es uno de los argumentos esgrimidos por Robles para justificar las inversiones en defensa en un contexto difícil en el que se ha constatado la vulnerabilidad del ser humano: "Ha podido pasar con un virus y lo mismo puede pasar cuando hay autócratas y dictadores en el mundo que son capaces de invadir un país como Ucrania", advirtió. Además, la pertenencia tanto a la Unión Europea como a la OTAN obliga a aportar recursos a la defensa colectiva para que España pueda ser considerada con un socio fiable.

Con estas dos organizaciones el Gobierno se ha comprometido a que la inversión en defensa llegue al 2 % del PIB en 2029, para lo cual tiene que ir incrementando año tras año los presupuestos en esta materia.

Y es que España está en el furgón de cola del gasto militar. En 2023 destinó el 1,24 % de su Producto Interior Bruto, lo que lo sitúa como el tercer país de la OTAN que menos proporción de su PIB invirtió en defensa el año pasado, según datos de la Alianza.

ELECCIONES VASCAS Críticas de las víctimas

Otxandiano pide perdón pero sigue sin calificar a ETA de terrorista

BILBAO/SAN SEBASTIÁN/BARCELONA. EFE | El candidato de EH Bildu a lehendakari, Pello Otxandiano, ha afirmado que se

"arrepiente" de la respuesta que dio a una pregunta sobre ETA y ha pedido perdón a sus víctimas si con esas palabras hirió "su sensibilidad", aunque ha seguido sin calificar a esta organización de terrorista.

Otxandiano afirmó el pasado lunes al ser preguntado sobre ETA que fue un "grupo armado" y que depende de los "diferentes puntos de vista" considerarlo o no terrorista, término que no usó para referirse a dicha banda.

"Me arrepiento de haber dado esa respuesta y no haber respondido diciendo que en campaña tenemos que sacar este tema fuera del contexto electoral", señaló.

Asociaciones de víctimas del terrorismo como Covite y la AVT han calificado de "falso" y "no creíble" el perdón que les ha transmitido el candidato de EH Bildu.

Las palabras de Otxandiano han sido rechazadas en las redes sociales por parte de asociaciones de damnificados por el terrorismo como Covite, que ha asegurado que el "perdón" del candidato "no es creíble", mientras sus "palabras no se conviertan en hechos".

"Siguen sin decir que matar estuvo mal; siguen llamando 'presos políticos' a los asesinos presos y prohibiéndoles arrepentirse, los siguen exhibiéndolos públicamente como si fueran héroes", ha de-



Pello Otxandiano. EFE

nunciado.

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, reprochó ayer que EH Bildu no califique a ETA de banda terrorista, ya que considera que "hay que llamar a las cosas por su nombre". "ETA no fue una banda armada, ni un movimiento de liberación nacional, como dijo Aznar. Fue una banda terrorista que fue derrotada por la democracia española".

Por su parte, el portavoz del Grupo Popular en el Congreso, Miguel Tellado, opinó ayer que las disculpas "no son reales", a la vez que volvió a cargar contra el PSOE por "sobre-actuar" con respecto a este tema.

"Creo que esas disculpas no son reales, si fuesen reales Bildu condenaría sin paliativos el terrorismo y condenaría sin paliativos los 40 años de sufrimiento, drama y terror que ha causado la banda terrorista ETA, que es una banda terrorista y no se puede calificar de ninguna otra forma", aseveró.

ORIENTE MEDIO Sánchez dice que se le reconoce el "papel de vanguardia" por su decisión

España reconocerá a Palestina aunque no le sigan otros países

BRUSELAS. EFE | El Gobierno español reconocerá en las próximas semanas a Palestina como Estado con independencia de que otros países puedan sumarse o no a esa decisión.

Así lo aseguran fuentes del Ejecutivo tras la serie de reuniones que está manteniendo el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, con otros li-

deros europeos para analizar la situación en Oriente Medio, explicarles su posición e intentar coordinar actuaciones en esa dirección.

Pero tanto si otros países se suman a la tesis de España de reconocer ya al Estado palestino como si no lo hacen, el Gobierno tiene adoptada ya una decisión política y hará ese reconocimiento, tal y co-

mo dijo Sánchez, antes de que acabe el presente semestre. Es más, las fuentes citadas subrayan que la decisión, que recuerdan que está avalada por una proposición aprobada por el Congreso en 2014 y cuenta con un aval mayoritario de la sociedad española, se adoptará en semanas más que en meses.

El presidente del Gobierno

español, Pedro Sánchez, aseguró ayer que tanto en Europa como en Oriente Medio y en la comunidad árabe se reconoce el "papel de vanguardia" de España para reconocer a Palestina como Estado y garantizó que seguirá adelante con sus planes: "Vamos a dar ese paso".

Sánchez retificó sus intenciones en la rueda de prensa que ofreció ayer tras la reunión extraordinaria del Consejo Europeo que se celebró en Bruselas y en la que uno de los asuntos de debate de los Veintisiete fue la situación en Oriente Medio.

ORIENTE MEDIO Por el ataque a Israel

EEUU anuncia nuevas sanciones contra Irán

WASHINGTON. EFE | El presidente de EEUU, Joe Biden, anunció ayer nuevas sanciones a Irán por el ataque contra Israel. A través de un comunicado firmado por el portavoz del Departamento de Estado, Matthew Miller, el Gobierno estadounidense explicó que además se está apuntando al programa de vehículos aéreos no tripulados, a la industria siderúrgica y las empresas de auto-

móviles de Irán. "En respuesta al ataque sin precedentes de Irán contra Israel EEUUU está tomando medidas radicales contra varios actores involucrados en el programa de vehículos aéreos no tripulados de Irán, proveedores y clientes de uno de los mayores productores de acero de Irán y compañías automotrices iraníes con conexiones con EEUUU", apunta el comunicado.

FESTIVAL MARENOSTRUM
Macklemore ofrecerá
en Fuengirola su único
concierto en España



REDACCIÓN | El rapero estadounidense Macklemore ofrecerá el 21 de junio en el festival Marenostrium de Fuengirola su único concierto de este año en España dentro de la gira europea para presentar su nuevo álbum, *Ben*. Nacido en Seattle, es un rapero y productor que siempre se ha dedicado a trabajar de manera independiente, ha informado el festival Marenostrium en un comunicado.

TEATRO Tendrá lugar del 4 al 28 de julio y contará con creadores como Ana Zamora, Laila Ripoll, Iñaki Rikarte, Eduardo Vasco o Andrés Lima

‘El Brujo’ recibirá el premio Corral de Comedias del Festival de Almagro

PROGRAMACIÓN_ Hasta medio centenar de propuestas de nueve países conforman una edición inmersiva

MADRID. EFE | El Festival de Almagro se presentó ayer como una edición inmersiva, que reivindica la tradición como fuente de modernidad, en el que estarán presentes medio centenar de propuestas de nueve países y creadores como Ana Zamora, Laila Ripoll, Iñaki Rikarte, Eduardo Vasco y Andrés Lima.

Durante el festival, que se celebrará del 4 al 28 de julio en la localidad ciudadrealeña de Almagro, Rafael Álvarez *El Brujo* (Lucena, Córdoba, 1950) recogerá el Premio Corral de Comedias y presentará su espectáculo ‘Mi vida en el arte’.

“El eterno Bululú del teatro de este país”, destacó ayer, durante la presentación en Madrid, la directora del festival, Irene Pardo, quien reseñó que Almagro debe de ser “el espacio donde reinterpretar y resignificar a los clásicos”, y añadió que su compromiso primordial es difundir los clásicos desde una perspectiva “global e integrada”.

Lola Herrera recibirá el Premio Lorenzo Luzuriaga y la directora y dramaturga Laila Ripoll un homenaje en reconocimiento “a su amor por los clásicos”, autora que también presentará en esta edición el espectáculo *Una humilde propuesta*.

Un total de 24 dramaturgas, entre ellas María de Zayas, Ana Caro de Mallén o María Folguera, y 19 directoras, como Leticia Dolera, Marta Poveda o Laura Ferrer, además de una serie de actividades, pondrán a la mujer en el centro de la tradición de un festival en el que presentarán sus espectáculos 41 compañías nacionales y nueve de Portugal, Japón, Uruguay y Corea.

La 47 edición del festival arrancará con un espectáculo de calle de la compañía portuguesa S.A. Marionetas *Lumen. Una historia de amor*, en el que concita la participación de más de 40 personas y refleja, según la directora, la



La directora del Festival Internacional de Teatro Clásico de Almagro, Irene Pardo, durante la presentación del programa. EFE/SERGIO PÉREZ



Rafael Álvarez ‘El Brujo’ en ‘Los dioses y Dios’, en el Teatro Romano de Mérida. FESTIVAL DE MÉRIDA

vocación inmersiva del programa.

La misma noche del 4 de julio, la Compañía Nacional de Teatro Clásico estrenará *El*

gran teatro del mundo, una versión de su director, Lluís Homar; además, la compañía presentará dos obras de Calderón, estrenos de esta tem-

porada: *El monstruo de los jardines* y *El castillo de Lindabridis*.

De Calderón, el autor más presente en esta edición, tam-

de Bartolomé Cairasco de Figueroa, adaptada por Inma Chacón y dirigida por Rafael Rodríguez.

Andrés Lima llega con *La comedia de los errores* de Shakespeare; Carlo Goldoni presenta *Las locuras por el verano*; y Yayo Cáceres ha re- compuesto con textos clásicos de todas las épocas *Burro*, al que da voz Carlos Hipólito.

El compromiso del festival con los jóvenes creadores se concreta con la aportación de Miguel López y Alberto Cortés con *Tu hermosura*, una pieza sobre San Juan de la Cruz, además de con Paula Rodríguez, que en *Éxtasis místico*, con textos de Santa Teresa de Jesús, Sor Juana Inés de la Cruz, Ana Caro de Mallén, María de Zayas y Ana de San Bartolomé, trata de acercar, reivindicar y descubrir al gran público la relevante y la difícil historia de algunas escritoras de los siglos XVI y XVII.

Un encuentro en el que la actriz y directora de cine Leticia Dolera debuta como directora de escena con *Marcela (Una canción de Cervantes)*, un monólogo escrito por María Folguera a partir del capítulo XIV del *Quijote*.

En el certamen Almagro OFF, dirigido a directoras y directores de escena noveles, competirán las propuestas de las compañías Magocoma, Taquikardia, Leamök y Kepler.

La clausura del festival será una fiesta en la que participen Marisa Paredes, Adriana Ozores, Mari Hinojosa, Natalia Menéndez, Lluís Homar, Xavier Albertí, Pere Arquillué y Alberto San Juan con *Canciones de amor, de desamor y de piratas*, bajo la dirección de Jorge Torres.

La directora del certamen ha explicado que se trata de un “festival 360 que amplía el arte escénico a otras facetas del arte y la vida en un mundo que necesita cada día más cultura, más escucha y más paz”.

bién se representará *La dama duende*, en versión de Fernando Sansegundo y con la dirección de Borja Rodríguez; y *El alcalde de Zalamea*, dirigida por Jesús Peña, al frente de su Teatro Corsario.

Además, la Banda Municipal de Almagro ofrecerá el concierto *Músicas con Calderón* y el autor del siglo de Oro será el protagonista de la exposición *Calderón, un escenario imaginado. Cuatro siglos de plástica teatral*.

Daniel Alonso de Santos presentará *Los bandos de Verona* de Rojas Zorrilla, adaptada por Eduardo Galán, y *Guitón Onofre (El pícaro perdido)*, de Gregorio González, adentra en la autoría al actor Pepe Viyuela - que también protagoniza - y adapta con Bernardo Sánchez.

Se estrena un nuevo montaje de *Ñaque o de piojos y actores* de Sanchis Sinisterra y *La comedia del recibimiento*

